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Gratidão é destaque em inauguração
de reforma e ampliação de escola

Mais do que mudança física e
estrutural, "é um olhar diferenciado
em busca da transformação de
rotinas", disse o prefeito Thiago Silva
O sentimento de gratidão mar-
cou os pronunciamentos na
inauguração da reforma e am-
pliação da Emeb Halina Bulba
Baldon, que funciona como cre-
che-escola no bairro Nova Es-
tância, na terça-feira (6). "Agra-

deço a cada um que veio partici-
par da inauguração desta obra
que representa mais que mudan-
ças físicas e estruturais, mas um
olhar diferenciado em busca da
transformação de rotinas", dis-
se o prefeito Thiago Silva. A5

Prefeito Thiago Silva, emocionado, destacou "um olhar diferenciado em busca da transformação de rotinas"

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

CONTRATO COM A SABESP EM ÁGUAS  – Caravana organizada pelo verea-
dor Nel inho Noronha que esteve, em 2012, em reunião na Sabesp, para cobrar
contrapartida da autarquia; detalhes sobre as novas redes de esgoto em Águas
de São Pedro  são f ru to  de cont ra to  negoc iado há dez anos.  A12

PROFESSORES NA ALESP – A deputada Professora Bebel diz que é fundamen-
tal a participação dos professores na Alesp para garantir a aprovação do projeto
de lei 42, que trata dos profissionais da Categoria O. A8

Divu lgação Divu lgação

Inauguração leva Samba
d´Aninha à praça, sábado,
em São Pedro

A programação "Encantos
de Natal", preparada pela Pre-
feitura de São Pedro, com apoio
do Comtur (Conselho Munici-
pal de Turismo) e da Acisp (As-
sociação Comercial e Industrial
de São Pedro) começa neste sá-
bado, dia 10, com a inaugura-
ção das luzes de Natal e apre-

sentação do Samba d´Aninha,
a parti r  das  21h,  na  praça
Gustavo Teixeira. A música
começa mais cedo no sábado,
às 10h, quando se apresen-
tam, na Emeb Guido Dante, a
Orquestra de Violas de São
Pedro e o Coral  Municipal
Doroteha Bená Guidotti. A3



A Tribuna de São Pedro
sábado, 10 de dezembro de 2022A2
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Este sábado é um dia muito especial
Aldo Nunes

Sim, porque: é o
sétimo dia da semana,
dedicado ao Sol, essa
estrela luminosa que
nos envia a sua luz
para que a vida conti-
nue; lá no céu a sua
namorada Lua, na fase Cheia a
partir desta quinta-feira (8), re-
flete para nós, durante a noite,
a sua luz para um sono tran-
quilo e para o repouso necessá-
rio do corpo e da nossa mente. Ben-
dito seja o seu Criador!

Escrevo o presente artigo nes-
ta quarta-feira (dia 7) dedicado a
Júpiter, ainda sob às emoções da
classificação da nossa seleção bra-
sileira de futebol, para a disputa
das finais na Copa Mundial que se
findará no dia 18/12/2022. Cá com
meus botões, emoção comove, per-
maneço com minha intuição já bem
treinada pela vivência, apostando
na ação que visa beneficiar a ju-
ventude, as crianças e os perten-
centes à terceira-idade, precisamos
desvendar os mistérios e não abra-
çar a fantasia, que não é uma rea-
lidade e sim uma técnica para ace-
lerar as vendas de sonhos.

Li no Estadão desta quarta-
feira, 6, "Incerteza generalizada"
(Notas e informações, pág. A3);
"Cuidar do clima é cuidar da vida"
(Paulo Hartung, pág. A4) e "Pre-
servar o que há de correto" (Demi
Getschko, pág. B16). São informa-
ções e opiniões que bem aclaram o
que venho escrevendo, ultimamen-
te. Alguém que não quis se identifi-
car no meu telefone fixo disse-me:
"Sou leitor de seus artigos há bom
tempo, você já pensou em escrever

Fim do governo Bolsonaro:
mais crueldade com povo
Alexandre Padilha

No último mês de seu go-
verno, a ordem de Bolsonaro é
continuar sendo cruel com os
brasileiros. Foi anunciado blo-
queio de R$ 5,7 bilhões do or-
çamento de 2022, sendo as
áreas da educação e saúde
as mais prejudicadas pelos cortes.
A ordem é deixar o tanque vazio
para o próximo governo.

É muito grave o que está acon-
tecendo. O Ministério da Educação
(MEC) não tem dinheiro para pa-
gar 14 mil médicos residentes de
hospitais universitários federais e
200 mil bolsistas da Capes (Coor-
denação de Aperfeiçoamento de
Pessoal de Nível Superior).

Universidades e institutos fe-
derais não têm como pagar auxílio
estudantil, luz, água, contratos de
alimentação, segurança,  manuten-
ção e serviços. Reitores anunciaram
que cerca de 500 mil estudantes
em extrema vulnerabilidade social
ficarão sem bolsa auxílio.

São estudantes de mestrado,
doutorado e pós-doutorado, fun-
damentais para a ciência do país e
que dependem dessas bolsas para
pagar contas básicas para sobre-
vivência. Muitos deles estão
sem dinheiro para almoçar!

Acompanho de perto as
ações da Universidade Federal
do ABC e apoio projetos através
do envio de emendas parlamen-
tares e a instituição está sem
recurso nenhum para custeio.
Estudantes protestam em todo
país contra o corte de verbas.
Não bastava o completo desmonte

Uma senhora chamada Justiça

e cenário de caos já instala-
do na saúde pública, Bol-
sonaro anunciou mais
uma vez asfixia na área.
Além do programa Far-
mácia Popular, são mais
cortes na distribuição de
medicamentos e manuten-
ção de leitos no SUS.

Faço parte do grupo da saú-
de na transição para o governo

do Presidente Lula e os diagnósti-
cos mostram que Bolsonaro pas-
sou o trator na grande maioria das
políticas públicas bem sucedidas
que foram conquistadas com mui-
ta luta. Estamos vivendo uma ca-
lamidade social causada por um
governo que nunca priorizou pro-
gramas fundamentais.

No governo Bolsonaro não
faltou dinheiro, faltou respeito
com os brasileiros. Vamos re-
construir o país com aplicação
de políticas públicas essenciais
para recuperar a dignidade e o
brilho no olhar do povo.

Alexandre Padilha, médico,
professor universitário, de-
putado federal (PT-SP)

Sheyner Yàsbeck Asfóra

A Constituição Fede-
ral, em seu artigo 133,
preceitua que "o advoga-
do é indispensável à ad-
ministração da justiça"
e, portanto, no exercício
do seu múnus público, ao
lado de outros atores,
desempenha a nobre missão de
contribuir para o aperfeiçoa-
mento do sistema de justiça.

Através da justiça, se busca
assegurar os direitos fundamen-
tais da pessoa humana em confor-
midade com o que é direito e o que
é justo. Etimologicamente, o termo
vem do latim 'justitia' e é o princí-
pio básico que mantém a ordem
social através da preservação dos
direitos em sua forma legal.

Ela é representada pela deusa
grega Themis - aquela que man-
tém a lei e a ordem - e era invocada
para solucionar situações de con-
flito, tratando de assuntos comuns
dos homens. A deusa segura na
mão direita uma espada que repre-
senta a força para combater à in-
justiça; na mão esquerda uma ba-
lança que demonstra igualdade e
equilíbrio; além da venda nos olhos
para simbolizar que todos são
iguais perante a lei.

Neste 8 de dezembro, Dia da
Justiça, resgata-se a história da
deusa Themis e também a etimolo-
gia da palavra Justiça, para desta-
car a importância da sua aplicação
para a ordem constitucional e soci-
al, bem como para exaltar os éti-
cos, probos e honrados atores que
contribuem incansavelmente para
a concretização da Justiça.

 Não poderia deixar de desta-
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car a importância de to-
das as instituições que
compõem o arco de alian-
ça da justiça: Advocacia,
Ministério Público, Defen-
soria Pública, Polícia Ju-
diciária e Magistratura. A
atuação de todas elas as-
segura acesso à Justiça,
fortalecimento do judici-

ário e consolidação da democracia.
E, nesse contexto, na condição

de presidente nacional da Associa-
ção Brasileira dos Advogados Cri-
minalistas - Abracrim, missão essa
que desempenho com muita honra
e responsabilidade, enalteço, neste
Dia da Justiça, o nobre e funda-
mental papel do advogado e da
advogada criminalista na defesa da
cidadania e da liberdade.

É a advocacia criminal indis-
pensável para a concretização da
justiça, sendo, portanto, merecedo-
ra de respeito e valorização pelo seu
trabalho para o fortalecimento do
Estado de Direito e pelo seu contri-
buto para o alcance da paz social.

Incumbe, portanto, ao digno e
honrado profissional da advocacia
criminal a responsabilidade da sua
conduta. Dele se espera retidão e
dignidade ante a sua alta relevân-
cia social. É ele imprescindível para
a Justiça e para o Direito. Por tudo
isso, não devem os colegas advo-
gados e advogadas se afastarem da
ética, que é norte na construção
pessoal e bússola para o trabalho
no caminho da justiça.

Assim, é dever de todos os pro-
fissionais e cultores do Direito a
busca constante para o aperfeiçoa-
mento da justiça. Como se sabe, o
aprimoramento do sistema de jus-
tiça brasileiro é tarefa árdua e con-

tínua e deve ser uma política e
dever de todos os atores que
anseiam o cumprimento das
garantias e direitos estampados
na Constituição Federal. Temos,
portanto, o dever de contribuir-
mos e de lutarmos pela democrati-
zação e fortalecimento da justiça.

Lembrando, sempre, que o
acesso à justiça é um direito fun-
damental (art. 5º, inc. XXXV, da
CF) e, nas palavras do pensador
Victor Hugo, "a primeira igualda-
de é a justiça". Sem justiça não há
democracia; não há cidadania; não
há redução de desigualdades; não
há uma ordem social. Devemos,
portanto, empunhar a espada de
Themis para que os direitos sejam
garantidos e termos a sua balança
em nossa atuação profissional em
busca do equilíbrio e defendendo
que a justiça se perfaça sem a ob-
servância de cor, sexo, etnia, classe
social ou orientação sexual. É pre-
ciso, portanto, se buscar na justi-
ça, a cada instante e em todos os
momentos, um julgamento justo.

E, como forma de demonstra-
ção da importância da advocacia
para um julgamento justo, ressal-
to as palavras do eminente parai-
bano Luciano Mariz Maia, subpro-

curador-geral da República, ao sus-
tentar que "é necessária a presença
do advogado desde o primeiro
momento, porque é a presença de
um advogado que faz cessar o ar-
bítrio; é a presença do advogado
que tem a coragem de levantar-se
contra o medo e assegurar justiça
para todos. Por mais justo que possa
ser o acusador, por mais imparci-
al, independente e isento que seja o
juiz, sem o advogado para apontar
os abusos e os excessos, não é pos-
sível garantir um julgamento jus-
to. Um julgamento justo, portan-
to, começa com uma investiga-
ção justa, continua com a acu-
sação justa e essa justiça brotará e
iluminará todos com um julga-
mento pelos magistrados definin-
do e determinando o direito".

Encerro, assim, este meu sin-
gelo escrito em celebração ao Dia
da Justiça, invocando a peroração
do ex-ministro do Supremo Tribu-
nal Federal Ribeiro da Costa que,
ao se reportar à advocacia crimi-
nal, saiu em sua defesa afirmando
"que só uma luz nesta sombra, nes-
ta treva, brilha intensa no seio dos
autos. É a voz da defesa, a palavra
candente do advogado, a sua lógi-
ca, a sua dedicação, o seu cabedal
de estudo, de análise e de dialética.
Onde for ausente a sua palavra,
não haverá justiça, nem lei, nem
liberdade, nem honra, nem vida".

Parabéns a todos que for-
talecem o sistema de justiça nes-
te Dia da Justiça!

Sheyner Yàsbeck Asfó-
ra, presidente nacional
da Associação Brasileira
dos Advogados Crimina-
listas (Abracrim)
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João Ribeiro
Junior

O Direito está em
crise pelo seu afastamen-
to da realidade pois é
critério do jurídico; pelo
seu conteúdo ético.

A crise do Direito é sin-
toma de patologia social. A crise do
Direito é uma situação que ameaça
formas de vida, de cultura e de éti-
ca. De cultura, consistindo em con-
juntura que abala padrões de con-
duta, não os substituindo por no-

vos como, geralmente, deve-
ria fazer. Daí ser a crise, cos-
tumeiramente, fenômeno re-
acionário, que faz periclitar
o próprio homem, como expres-
são de comportamento ético.
Por exemplo, um ministro do
STF, que diz entender e com-
preender o Direito Constitucio-

nal, tendo escrito sobre a matéria,
e mesmo um volumoso tratando
sobre o assunto, desconhece o que
significa liberdade de expressão e
de opinião.

 Não notando o critério do ju-

rídico constitucional, que o enca-
minha para a decadência do con-
teúdo ético jurídico constitucional,
alimentando a crise do Estado, seu
individualismo jurídico, que se
apresenta camuflado nos interes-
ses de partidos, grupos sociais e até
de classes e sindicatos,  É de se no-
tar, então, que o sistema de "freios

e contrapesos" .mais uma fórmula
de equilíbrio dos defeitos, e, pelas
deficiências do sistema eleitoral das
virtudes dos poderes contamina-
dos, o Executivo e o Legislativo, que
deixam o Judiciário, fazer o papel
do Executivo, querendo auto-
craticamente, governar o país,
através de censuras, onde o li-
vre pensamento, que traz em seu
bojo o medo e o pavor de seu
julgamento monocrático.

Uma pergunta paira no ar: o
que levou um magistrado, criticar,
sem esmorecer, a Constituição Fe-
deral principalmente sobre os Di-
reitos Humanos, fazendo renascer
a censura, que em um Estado de
Direito é usina geradora de intole-
rância e de voluntarismo autoritá-
rio. Será que já começou a ruptura
institucional do Basil?

João Ribeiro Junior, advo-
gado (USP), com especia-
lização em Direito Consti-
tucional (PUC de São Pau-
lo), com cinco livros publi-
cados sobre o assunto

um livro fazendo uma repu-
blicação dos seus artigos?".
Respondi: Sim, estou me
ajustando para tal, mas an-
tes preciso reorganizar mi-
nha biblioteca que é compos-
ta, na sua maioria, de livros
técnicos e místicos, que não
mais temos em matéria im-

pressa. Agora, a tecnologia é arqui-
var nas nuvens, porém os que co-
nhecem um pouco de nuvem, sa-
bem que elas são passageiras,
nada ainda aqui na Terra é pe-
rene, salvo a vida e, ela é minha
prioritária preocupação.

Gosto e sempre gostei de colo-
car a mão na massa. Quem isso
ainda não aprendeu, não faz o pão,
não alimenta a vida. Entendo que
tudo o que é para comer precisa ser
feito com amor e sabedoria pois
neste planeta Terra, a vida, ainda é
física e carece de alimentos físicos
para que ela continue: você já fez
pão? Sabe como fazê-lo? Fica sem
come-lo? Pensar não ocupa espaço
na mente, mas, não agir é não pôr
em ação aquilo que precisamos fa-
zer e, se não fizermos o pão, não
vamos come-lo todos os dias. Sol e
Marte estarão em oposição nesta
quinta-feira (8): em Marte, o quar-
to planeta em distância do Sol, no
século XIX e início do século XX
(hoje estamos no século 21) foi
dado como certo, a existência em
sua superfície de uma civilização
muito avançada, o que o tornou
muito famoso e disputado pela ci-
ência astronômica moderna dos
grandes países. Daí esse porquê
atual de viagem interplanetária
para lá, com parada na Lua para
abastecimento das naves tripula-
das interplanetárias. Para quem lê

bons jornais impressos sabe muito
bem que até já há muita venda de
passagens para esses voos turísti-
cos experimentais.

Estamos no presente momen-
to sob os efeitos do El Niño (meni-
no Jesus em espanhol): nele, a in-
tervalos que vão de dois a dez anos,
os ventos de leste, impelem suas
quentes águas superficiais, tornan-
do sua orla oeste, dois graus mais
quente e 40 cm mais alta e, em di-
reção a leste, a água fria substitui a
quente; ao se elevar no oeste, o ar
quente e úmido traz nuvens, chu-
vas e tempestades; o ar frio e seco
que desce no leste, resseca a costa
sul-americana; os cientistas ainda
não sabem explicar plenamente as
possíveis interações entre o oceano
e a atmosfera que produzem o El
Niño; os efeitos do El Niño com
essas variações da temperatura ele-
vam as altitudes dos ventos alísios
de intensidade incomum e um vo-
lume de água quente muito superi-
or ao normal que traz chuvas tor-
renciais para a Ásia e graves secas
para a América do Sul; o efeito da
la Niña, no oceano Atlântico que já
é mais quente normalmente que o
Pacífico, com o início do nosso Ve-
rão brasileiro no dia 21 de dezem-
bro, pode nos trazer muitas chu-
vas. Por isso é que continuo a di-

vulgar a necessidade de realmente
aprimorar a ciência, o estudo mais
aprofundado do clima. Ainda não
dominamos nem mesmo os nossos
mares e rios e estamos a sonhar
viagem de turismo em Marte.

O nosso presidente eleito e os
governadores serão diplomados
em 19 de dezembro pela Justiça Elei-
toral, seis dias antes do Natal e um
dia depois da finalização da Copa
do Mundo de Futebol. O que va-
mos comemorar? Fica aí uma per-
gunta para se pensar!

Este sábado será um dia mui-
to especial para invocamos a Deus,
a quem até mesmo, os que se dizem
'ateus' deixam de sê-los porquê:
quem não crê, nunca nem mesmo
sabe o que é o nada;

em fé, costumo dizer, em tom
de brincadeira que é... : pois lá é o
lugar de pôr (substituir pôr pouca)
café. Este domingo aqui para nos-
sa querida São Pedro teremos Sol
se Deus quiser, contudo peço para
que não façam capinação nas ruas
antes dele, sem antes recolher o
produto da capinação para que não
entupam os bueiros, uma práti-
ca comum praticada, pelos ór-
gãos públicos na área da limpe-
za pública, especialmente.

Não confundamos vassou-
ras com sopradoras: a primeira
varre, a segunda espalha. A ló-
gica e o bom senso é que fará
esse domingo muito especial.
Bom início de semana a todos.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, advo-
gado, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Professora Bebel

No momento em que
escrevo esse texto, faltam
21 dias para a posse do
Presidente Lula e são
anunciados os primeiros
nomes de seu ministério.
Um novo Brasil se dese-
nha antes mesmo que o novo go-
verno assuma o comando o país.

Estarmos presentes massiva-
mente em Brasília no dia da posse,
para nós, significa reafirmar nos-
so compromisso com a defesa da
democracia, com o resultado da
eleição de 30 de outubro e o voto
de cada cidadão e de cada cidadã
brasileiros que elegeram o melhor
presidente do Brasil para o terceiro
mandato.

Fernando Haddad no coman-
do do Ministério da Fazenda re-
presenta a certeza de um olhar afi-
nando com a visão de país que tem
o Presidente Lula, priorizando as
parcelas mais vulneráveis da po-
pulação, a classe trabalhadora, o
desenvolvimento econômico e so-
cial e o combate à fome. Superare-
mos assim uma visão patrimonia-
lista da economia nacional, na qual
os interesses dos grandes empre-
sários, do capital especulativo e das
camadas mais privilegiadas da so-
ciedade estiveram sempre à frente,
em detrimento dos direitos e inte-
resses do povo.

Flávio Dino no Ministério da
Justiça significa, de fato, a promo-
ção da justiça no nosso país, do
ponto de vista de tudo aquilo que o
poder executivo pode e deve pro-
porcionar em termos de institui-
ções republicanas e que promovam
a igualdade de todos os cidadãos e
cidadãs perante a lei. Nada de aco-
bertamentos e favorecimentos,
muito menos de perseguições. Será
preciso reconstruir o Estado demo-
crático de direito e recuperar a con-
fiança da população nas institui-
ções públicas.

O ex-ministro José Mucio no
Ministério da Defesa expressa a
vontade do Presidente Lula e a ne-
cessidade imperiosa do diálogo com
as Forças Armadas, para posicio-
ná-las, de fato, como guardiãs da
soberania nacional. É preciso su-
perar rapidamente essa página
sombria da nossa história, onde
um governo pequeno, desprovido
de qualquer compromisso com o
futuro da Nação, utilizou alguns
indivíduos das Forças Armadas
para tentar impor um regime de
favorecimentos que trouxe enor-
mes prejuízos dos direitos da po-
pulação e que foi responsável, dire-
ta e indiretamente, pela morte de
grande parte dos quase 700 mil
óbitos de brasileiros durante a pan-
demia. Isso sem falar no desvio do
Estado de suas finalidades, provo-
cando a volta do nosso país ao
Mapa da Fome da Organização das
Nações Unidas, mais concentração
de renda, desemprego, miséria e
desesperança.

Rui Costa na Casa Civil tam-
bém é certeza de competência e di-
álogo no governo. Sucessor da Ja-

cques Wagner no governo
da Bahia, fez oito anos de
um brilhante mandato e
elegeu seu sucessor. Homem
da política, será fundamen-
tal na arte de articular os
desiguais, ajudar a criar
pontes entre governo e opo-
sição, para que as necessi-

dades do país e do povo brasileiro
se sobreponham a quaisquer inte-
resses mesquinhos de grupos ou
indivíduos.

No Ministério das Relações
Exteriores, o presidente Lula no-
meará o experimentado diplomata
Mauro Vieira, que retomará a polí-
tica externa ativa e altiva do nosso
país, como assim a qualificou nos-
so eterno chanceler Celso Amorim.
Esta é uma área onde o Brasil teve

e continua tendo severos prejuízos,
isolado do mundo pela política de-
sastrosa de Jair Bolsonaro e seu
governo. A eleição do Presidente
Lula já recolocou o Brasil no mapa
político internacional, mas ainda
há muitíssimo por fazer.

Finalmente, não menos impor-
tante, o retorno de Marina Silva ao
Ministério do Meio ambiente tam-
bém significa uma retomada, po-
rém ainda mais abrangente e ama-
durecida, do compromisso ativo do
Brasil com o desenvolvimento sus-
tentável e a preservação e melhoria
das condições ambientais do nos-
so planeta. Nesse aspecto, o gover-
no Bolsonaro foi dramático não
apenas para o Brasil, mas para o
mundo. O presidente Lula assumiu
compromissos importantes na
COP27 no Egito, em novembro, e
eles serão honrados desde o pri-
meiro dia de governo.

Outros nomes do novo minis-
tério serão anunciados nos próxi-
mos dias, e desde já me declaro sa-
tisfeita com os que foram tornados
públicos pelo presidente, porque o
Brasil tem pressa de retomar o seu
destino e necessita de pessoas hu-
manistas, competentes e compro-
metidas para que isso ocorra.

De minha parte, como mulher,
professora, cidadã brasileira, lide-
rança sindical e parlamentar ree-
leita do Partido dos Trabalhado-
res, continuarei trabalhando por
esse Brasil no qual acredito e cujo
projeto de futuro já começou a ser
executado pelo Gabinete de Tran-
sição e ganhará força a partir do
dia 1 de janeiro de 2023, resgatan-
do mais de 33 milhões de brasilei-
ros da fome e muitos outros mi-
lhões do desemprego e da miséria.

Vamos juntos pelo Brasil.

Professora Bebel é presi-
denta da Apeoesp, deputa-
da estadual pelo PT, e vice
presidenta estadual do PT.
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São Pedro conquista título inédito na Copa Interior
Os primeiros lugares em suas categorias foram conquistados pelos atletas Anderson Bozeli, Natan Gomes, Rafael Rodrigues, Marcelo Duran Leon e Simone Silva

Divulgação

Etapas são realizadas desde fevereiro e São Pedro é campeã

Após marcar 2.489 pontos -
829 a mais que o segundo coloca-
do -  a equipe de São Os primeiros
lugares em suas categorias no cam-
peonato foram conquistados pelos
atletas Anderson Bozeli, Natan
Gomes, Rafael Rodrigues, Marcelo
Duran Leon e Simone Silva.

Duathlon e Triathlon, com-
petição que aconteceu ao longo
de seis etapas desde fevereiro.
São Pedro, Itatiba e Paulínia se-
diaram as competições.

Divididas nas metragens:
Sprint Triathlon (750m de natação,
20km de ciclismo e 5km de corri-
da); Fitness Triathlon (375m de
natação, 5km de ciclismo e 2 km de
corrida); Sprint Duathlon (2,5km
de corrida, 20 km de ciclismo e 5km
de corrida) e Fitness Duathlon
(1km de corrida, 5km de ciclismo e
2km de corrida); Sprint Aquathlon
(750m de natação e 5 km de corri-
da) e Fitness Aquathlon (375m de
natação e  2km de corrida), a com-
petição homologada e válida pela
Federação Paulista de Triathlon
sempre foi palco de resultados de

destaque para a equipe são-pedren-
se, que ficou em terceiro lugar em
2017 e foi vice-campeã em 2018 e
2019. Na última etapa da prova
de 2022, realizada dia 4 em Pau-
línia, não foi diferente. Foram
oito primeiros lugares e cinco
atletas garantiram o primeiro
lugar no campeonato.

Da equipe de São Pedro subi-
ram no lugar mais alto do pódio
Luzia Ferreira(Duatlhon Sprint
categoria 50), Edivaldo Vitorino da
Silva (Duathlon Olímpico cat. 35-
39 anos), João Batista Francelino
(Duatlhon olímpico - 50 a 54 anos),
Antonio Bertochi (Triathon olímpico
50-54 anos), Marcelo Duran
(Duatlhon Fitness e Aquatlhon Fi-
tness) , Raquel Campos (Duatlhon
Sprint - categoria 40-49 anos), Si-
mone Silva (Duatlhon Fitness) e
Daniel Cassano(Aquathlon Sprint
cat 40 - 44 anos).

Os primeiros lugares em suas
categorias no campeonato foram
conquistados pelos atletas Ander-
son Bozeli, Natan Gomes, Rafael
Rodrigues, Marcelo Duran Leon e

Simone Silva. Secretário de Gover-
no e coordenador de Esportes,
Claudinei Arruda parabenizou
os atletas pela conquista inédi-
ta. "Nosso objetivo é sempre pro-
porcionar as melhores condições
para os atletas em diferentes
modalidades. Essa conquista é
resultado do empenho dos atle-
tas e mostra também a diferen-
ça que faz este apoio", disse.

Para o atleta Ivan Tavares dos
Santos, a conquista traz a sensação
de dever cumprido. "Desde a nossa
primeira participação, em 2016,
buscávamos por esse título e gra-
ças ao apoio da Prefeitura tanto na
gestão anterior, com o Helinho Za-
natta, quanto na atual, com o Thi-
ago Silva, e por meio do nosso coor-
denador de Esportes, Claudinei
Arruda, conseguimos as condi-
ções para chegarmos a esse mo-
mento. Me sinto muito feliz por
fazer parte de tudo isso e agra-
deço a cada um dos atletas que
fez parte da nossa trajetória ao de-
correr de todos esses anos até che-
garmos a essa conquista", disse.

LLLLLUZESUZESUZESUZESUZES     DEDEDEDEDE N N N N NAAAAATTTTTALALALALAL

Inauguração leva Samba d´Aninha
à praça, sábado, em São Pedro

A programação "Encantos de
Natal", preparada pela Prefeitura
de São Pedro, com apoio do Comtur
(Conselho Municipal de Turismo)
e da Acisp (Associação Comercial e
Industrial de São Pedro) começa
neste sábado, dia 10, com a inau-
guração das luzes de Natal e apre-
sentação do Samba d´Aninha, a
partir das 21h, na praça Gustavo
Teixeira. A música começa mais
cedo no sábado, às 10h, quan-
do se apresentam, na Emeb Guido
Dante, a Orquestra de Violas de
São Pedro e o Coral Municipal
Doroteha Bená Guidotti.

Para a iluminação em vári-
os pontos da cidade, mais de 15
mil metros de mangueiras e cor-
dões de led foram usados. Há
também uma árvore de 12 me-
tros no ponto da bandeira e uma
árvore de 6 metros na praça Gus-
tavo Teixeira, além de uma árvore
na rotatória do bairro São Di-
mas e outras vias decoradas.

Um outro evento que promete
agradar especialmente as crianças
é a chegada do Papai Noel, ação
realizada em parceria com o Ther-
mas Water Park.Será no dia 17,  a
partir das 9h, quando está progra-
mado um cortejo com saída da pra-
ça Santa Cruz até o Estádio Muni-
cipal Ferrucio Feltrin, o São Pe-
drão, local da chegada do Pa-
pai Noel, prevista para as 10h.

Apresentação acontece neste sábado na Praça Gustavo Teixeira

Cassia Marques

A programação do dia 17 in-
clui ainda apresentação especial da
Orquestra de Violas e do Coro
Municipal na escadaria da Igreja
Matriz, a partir das 21h. Nos dias
20, 21 e 22, artistas circenses vão
percorrer as ruas centrais e no dia
22 será realizado no Coreto, às 21h,

um musical especial de Natal -
"Renascer o Natal", da Encanto
Produções Artísticas, após o corte-
jo do Circo pelos bairros, que nesse
dia se encerra com a chegada na
praça Gustavo Teixeira.

MÚSICA AO VIVO -  As
apresentações de música ao

vivo no Coreto estão progra-
madas para os dias 10, 19,
20, 21, 23, 26, 27, 28, 29 e
30, contemplando vários es-
tilos musicais. Além do Sam-
ba d´Aninha, as apresenta-
ções são dos gêneros  MPB,
Pop Rock e Flashback.

CCCCCENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL     DDDDDAAAAA C C C C COPOPOPOPOPAAAAA (I) (I) (I) (I) (I)

Mais de 600 pessoas assistem
ao jogo contra Camarões

Apesar de a chuva ter mar-
cado presença, foi bem menos
intensa do que na partida do
Brasil contra a Suíça e os torce-
dores mais uma vez escolheram
a "arena" da Central da Copa -
espaço temático montado pela
Prefeitura de São Pedro -  para
assistir a partida contra Cama-
rões na tarde desta sexta-feira.
Aproximadamente 600 pessoas
foram ao local.

Crianças, como a pequena
Manuela, de apenas 3 meses, es-
tavam entre o grupo de torce-
dores, formados também por
grupos de amigos, famílias ou
pessoas que decidiram ir à pra-
ça para acompanhar a partida.

Com adereços como pintura,
acessórios e camisetas com as co-
res do Brasil, a torcida sofreu com
a falta de gols do Brasil e depois

com o gol, já nos acréscimos do se-
gundo tempo, de Camarões.

 A derrota do Brasil não era o
resultado esperado, mas muitos,
como Enzo Oliveira, viram a situa-
ção como a "menos pior". "Melhor
perder agora do que depois", disse.

Apesar da derrota, o Brasil
passa para a próxima fase da Copa
do Mundo em primeiro lugar e en-
frenta na próxima segunda-feira,
5,  às 16h, a seleção da Coreia do
Sul pelas oitavas de final.

A Central da Copa transmi-
te todos os jogos da Copa do
Mundo em um telão de LED até
a partida final, no dia 18 de de-
zembro. No espaço, que também
tem foodtrucks, são exibidos fil-
mes todas as noites, a partir
das 19h30. A programação pode
ser conferida nas redes sociais
da Coordenadoria de Cultura.

A pequena Manuela e sua mãe Beatriz

O que não faltou na Central da Copa foi público

Divulgação
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Comércio de São Pedro e Águas tem horário especial
Começa nesta sexta-feira (9) o

horário especial de fim de ano dos
estabelecimentos do comércio va-
rejista de São Pedro e Águas de São

Pedro. O funcionamento foi defi-
nido em convenção coletiva entre o
Sincomércio de Piracicaba e Região
e o Sincomerciários.

Águas de São Pedro, de 9 a 23 de dezembro:
Segunda a sexta-feira: 9h às 22h;
Sábados - dias 10 e 17: 9h às 22h;

Domingos - dias 11 e 18: 9h às 22h;
Dia 24: 9h às 18h;

Dia 25: 12h às 20h;
Dia 31: 9h às 18h.

Dia 1º: 12h às 20h.

São Pedro, de 9 a 23 de dezembro:
Segunda a sexta-feira: 9h às 22h;
Sábados - dias 10 e 17: 9h às 18h;

Domingos - dias 11 e 18: 9h às 17h;
Dia 24: 9h às 18h;

Dia 31: das 9h às 15h. Horário foi definido em convenção coletiva entre o Sincomércio
de Piracicaba e Região e o Sincomerciários

Daniella Oliveira
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Torcedores comemoram goleada do Brasil
"O resultado tem sido muito bom, nem a chuva atrapalhou"disse Fernando Bento da Silva

Se depois do último jogo do
Brasil, quando o time brasileiro
perdeu para Camarões, o ânimo
não estava exatamente nas alturas,
o clima também não podia ser vis-
to como incentivo para a torcida
acompanhar o jogo na Central da
Copa, espaço temático montado
pela Prefeitura de São Pedro. Cho-
veu desde o período da manhã e a

água só parou de cair pouco antes
do início do jogo contra a Coreia
do Sul, às 16h, desta segunda-fei-
ra. Mas o clima do jogo mudou o
quadro: a seleção brasileira mar-
cou o primeiro gol aos 6 minutos
de partida e terminou o primeiro
tempo com o placar de 4 a 0, quan-
do o número de torcedores era bem
maior do que no início.

Além do bom desempenho dos
jogadores comandados por Tite, o
placar favorável para o Brasil na
partida de oitavas de final também
poderia ser justificada pelo "pé
quente" de alguns torcedores que
foram pela primeira vez à Central
da Copa, como o casal Rosângela e
Claudio Deliberali, que também le-
vou a cachorrinha Celi ou o sr. Cí-

cero, de 80 anos, que escolheu o
espaço para assistir ao jogo.

Se sempre tem alguém "es-
treando", há também os que
praticamente já tem cadeira ca-
tiva no espaço, como os amigos
Lara, Isabela, Danilo e Miguel,
todos na faixa dos 14-15 anos.
"Valeu toda a chuva que toma-
mos, hoje está valendo a pena", dis-

se Lara. Para Isabela, reunir os
amigos em um local como a Cen-
tral da Copa torna a disputa ainda
mais emocionante. Giulia Olivei-
ra, 14 e João Marcos Carvalho,
16, também acompanharam to-
dos os jogos do Brasil na Cen-
tral da Copa. "A praça ficou
mais bonita com esta estrutu-
ra", disse João Marcos.

GOLEADA - Se os resultados
animaram os torcedores, o placar
deixou boas sensações para os co-
merciantes. "O resultado tem sido
muito bom, nem a chuva atrapa-
lhou" disse Fernando Bento da Sil-
va, que tem um foodtruck no espaço
que vende lanches, porções e bebidas.
"Quando o Brasil ganha, gera um
reflexo nas vendas", disse.

Cícero, de 80 anos, aprovou a Central da Copa Comerciante Fernando Silva comemorou o movimento

Daniella Oliveira
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Fase final de Vôlei Masculino será domingo
A primeira fase do Torneio

Regional de Voleibol Masculino Li-
vre foi realizada no último dia 4,
com partidas no Ginásio Munici-
pal Antonio Carlos Siloto Filho, o
Bordadão, e no Clube ADRS.

"Os jogos foram muito equili-
brados, ressaltando o nível alto das
equipes participantes do torneio",
destaca Maitê Bina, professora da
Coordenadoria de Esportes e La-
zer que organizou a competição com
participação de equipes de São Pe-
dro (2 equipes),  Brotas, Arealva,
São Manuel, Lençóis Paulista, Tie-
tê, Botucatu,  Santa Maria da Ser-
ra, Porto Ferreira, Barueri, Piraci-
caba  e Santa Bárbarda d´Oeste.

Foram classificadas para a fase
final, marcada para o dia 11 de de-
zembro, domingo, a partir das 8h,

as equipes  King Vôlei (Piracicaba /
SBO);  Porto Ferreira;  São Pedro
1;  Botucatu; São Manuel,  Las Ve-
gas Barueri,  Tietê e  Arealva.

Também participaram as equi-
pes de Santa Maria da Serra, Bro-
tas, Lençóis Paulista e São Pedro 2.

"A realização deste torneio
é resultado de um trabalho em
equipe. Agradeço ao prefeito
Thiago Silva e à Coordenadoria
de Esportes e Lazer por idealizar a
competição, e a todos os funcioná-
rios envolvidos no evento", disse
Maitê, que também coordena o
projeto Atletas do Futuro.

INTERPRAIAS - No fim de
semana, 4 equipes de vôlei da me-
lhor idade de São Pedro participa-
ram também do torneio Interprai-
as, realizado em Praia Grande, com

participação de mais de 300 com-
petidores de 22 municípios. Das 4
equipes são-pedrenses participan-
tes, 3 foram para as finais e con-
quistaram pódios. "O apoio de
São Pedro aos esportes em ge-

ral e também aos da terceira ida-
de é fundamental para esta faixa
etária. Garante qualidade de vida,
além da socialização", afirma Jana-
ína Martins, técnica dos times da
terceira idade em São Pedro.

Professora Maitê Bina coordena o Projeto Atletas do Futuro
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Gratidão é destaque em inauguração
de reforma e ampliação da escola
Mais do que mudança física e estrutural, "é um olhar diferenciado em busca da transformação de rotinas", disse o prefeito Thiago Silva

Leticia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

O sentimento de gratidão mar-
cou os pronunciamentos na inau-
guração da reforma e ampliação
da Emeb Halina Bulba Baldon, que
funciona como creche-escola no
bairro Nova Estância, na terça-fei-
ra, 6 de dezembro.

"Agradeço a cada um que veio
participar da inauguração desta
obra que representa mais que mu-
danças físicas e estruturais, mas
um olhar diferenciado em busca
da transformação de rotinas", dis-
se o prefeito Thiago Silva.

A secretária de Educação, Sa-
manta Bontorim, citou a gratidão
por ter o privilégio de compartilhar
o momento especial da inaugura-
ção que garantiu ampliação de 100
vagas, novos espaços, como brin-
quedoteca, secretaria, sala dos pro-
fessores e um novo parque com
grama sintética, além de novos
brinquedos pedagógicos e livros
paradidáticos.  "É uma grande sa-
tisfação compartilhar esta conquis-
ta de espaços lindos e acolhedores",

disse. Diretora há 7 anos da Emeb,
Christiane Camargo Franco agra-
deceu todo o empenho de sua equi-
pe. "As mudanças envolvem senti-
mentos e sonhos, como a nossa
brinquedoteca, muito esperada.
Meu muito obrigada a todos."

Os vereadores Cleuza Barros,
Elias Candeias, Dudu e Adriano
Vitor participaram da solenidade
de inauguração. O prefeito Thiago
Silva citou a importância da Câma-
ra Municipal nas obras realizadas
pelo município. "Muitos trabalhos
realizados pela Prefeitura precisam
ser aprovados pela Câmara e os ve-
readores apoiam estas e outras re-
alizações importantes, como mudan-
ças na infraestrutura, na saúde e na
educação. Como prefeito, minha obri-
gação é dar condições de fazer cada
vez mais para São Pedro crescer e
se desenvolver", disse.

HISTÓRICO - A Emeb Halina
Buba Baldon nasceu como Centro
Educacional Jardim Nova Estân-
cia, em fevereiro de 1986. Em 2015,

passou a atender a faixa etária aten-
dida até os dias atuais: 4 meses a 3
anos e 11 meses de idade,

Com a reforma e ampliação, a
Emeb teve troca completa de piso,
instalação de pastilhas nas pare-
des de todas as salas de aula, cons-
trução de secretaria, construção de
banheiro adequado para alunos de
inclusão, construção de rampas e
instalação de barras de apoio e aces-
sibilidade e segurança; construção
de lactário, adequação do banhei-
ro do berçário, instalação de gradil
em toda a área externa da escola,
pintura geral e construção de mais
4 salas de aula e dois banheiros para
atender a demanda.

FOFURÔMETRO EM
ALTA -  Para encerrar a solenida-
de de inauguração, os alunos da
classe do Berçário II, da professora
Mariane Cipriano, fizeram apresen-
tação com a música Baby Shark e
os alunos da classe do Maternal II,
da professora Alessandra Siloto,
com a música Banho de Lua.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Casarão faz Encontro de Formação, segunda
Segunda-feira (12), o Mu-

seu da Diversidade Sexual rea-
liza o "Encontro de formação:
pesquisando a construção de
materiais educativos" no Casa-
rão da Cultura, em São Pedro.
A proposta surge em parceria do
Sistema Estadual de Museus,
instância da Secretaria de Cul-

tura e Economia Criativa do Es-
tado de São Paulo e da Prefeitu-
ra Municipal de São Pedro.

Liderado pela coordena-
dora do Núcleo de Ação Edu-
cativa do MDS, Val Chagas,
o encontro propõe um debate
sobre o desenvolvimento e o
uso de materiais educativos

em instituições museológicas,
t r a z e n d o  c o m o  e s t u d o  d e
caso a exposição "Nomes do
Amor", da artista-pesquisa-
dora Simone Rodrigues.

Com reflexões sobre público-
alvo, construção de narrativa, su-
porte e acessibilidade, será aborda-
da a importância de recursos pe-

dagógicos na mediação cultural.
O debate ocorre das 14h às

16h. As inscrições podem ser
feitas  no l ink:  https://
docs.google.com/forms/d/e/
1 F A I p Q L S d u 0 Z R
uRaN8w67R6fVvdvCFUtZ3
KfU7Rku2GgY6d_DLj4AjxQ/
viewform

 PROGRAMAÇÃO - Tam-
bém no Casarão da Cultura, es-
tão programadas para a próxima
semana apresentações de encerra-
mento das atividades do ano
das oficinas de música, no dia
12 e de dança, no dia 14. As duas
apresentações acontecem às
19h30 e têm entrada gratuita.

DOCUMENTÁRIO - "Bor-
dando a história -  o fio que nos
une" é o tema do documentário que
será exibido às 14h de segunda-feira,
dia 12, no telão instalado na Central da
Copa. Com relatos de pessoas dedica-
das ao bordado na cidade, a produção
destaca memórias e histórias desta
importante tradição são-pedrense.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO uma Chácara, Alpes das
Aguas em São Pedro/SP, 5.100 mt2
com 4 casas mobiliadas, piscina,
forno de pizza, churrasqueira, bafo
inox, mesa de bilhar, mesa de rolet
(jogo), poço artesiano, caixa d'agua
com 5000 Lts, 2 garagem coberta,
toda murada com 3mt altura, 2 por-
tões de ferro entrada.
Contato pessoal (11)955516841
HEINZ - venda direta com o
dono, VALOR A COMBINAR, ven-
da motivo: mudança.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados, con-
serto, compra, vende e troca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.

VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492
-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem

cadeiras, 1.60 x 80 cms - R$
900,00

Um sofá grande branco de
couro - R$ 250,00

Um Biombo - 3 partes - R$
55,00

Um urinol (pinico), grande,
novo, sem uso, na caixa -

R$ 92,00
Tratar pelo tel (19) 2534-

1359

VENDO CASA
2 dormitórios, sala, cozi-
nha, varanda, garagem 3
carrosValor R$  285 mil

Terreno 300mtrs“Tratar (19)
9.9481-1230

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO
uma Chácara, Alpes das Aguas em

São Pedro/SP, 5.100 mt2 com 4
casas mobiliadas, piscina, forno de

pizza, churrasqueira, bafo inox,
mesa de bilhar, mesa de rolet (jogo),

poço artesiano, caixa d'agua com
5000 Lts, 2 garagem coberta, toda
murada com 3mt altura, 2 portões

de ferro entrada.
Contato pessoal (11)955516841

HEINZ - venda direta com o
dono, VALOR A COMBINAR, ven-

da motivo: mudança.
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SRA. APARECIDA DE FATI-
MA CAMPOS CANUTO fa-
leceu no dia 01/12 na cida-
de de Piracicaba, contava
66 anos de idade. Era viúva
do Sr.Antonio Canuto Filho
Era filha dos finados Sr. José
Tome de Campos e da Sra.
Izolina Maximiano. Deixa os
filhos: Heloisa de Fatima
Canuto, Claudio Eduardo
Canuto, Simone de Fatima
Canuto e Adriana de Fatima
Canuto. Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 02/12
saindo o féretro ás 14:00 h
do Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS.

SR.JOSÉ GONÇALVES FI-
LHO Faleceu no dia 01/12 na
cidade de São Paulo. Com 84
anos, era casado com a
Sra.Celia Maria Moraes Gon-
çalves há 60 anos. Filho dos
Finados:Sra .Olympia Rodri-
gues Gonçalves e Sr.José
Gonçalves.Deixa os filhos: Ana
Célia, José Domingos, Jairo
Luiz e Maria Carolina. Marina
sua nora querida é tida tam-
bém como filha. Deixa o Neto:
Luiz Gonçalves Paiva. Sen-
do transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento dar se dia 03/12
saindo ás 13:00 h do Veló-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. GERALDO VIEIRA AZE-
VEDO faleceu dia 05/12/2022, na
cidade de Piracicaba, contava 83
anos, filho dos finados Sr. Bene-
dito Vieira Azevedo e da Sra. Rosa
Correa Vieira, era casado com a
Sra. Anna Gomes Vieira; dei-
xa os filhos: Benedita Vieira
Bomtorin, casada com o Sr.
Valdir Bomtorin e Mauricio Vi-
eira Azevedo. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 06/12/2022
às 16h30 do Velório Memorial
de São Pedro, sala 01, para o
Cemitério da Saudade da ci-
dade de São Pedro/SP.À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. JULIO ALVES DE OLIVEI-
RA faleceu dia 06/12/2022, na

cidade de São Pedro/SP, con-
tava 82 anos, filho dos finados
Sr. Sabino Alves de Oliveira e
da Sra. Teodora Maria da Cos-
ta, era casado com a Sra.
Maria Neusa Pedronetti Olivei-
ra; deixa os filhos: Telmo Al-
ves de Oliveira, casado com a
Sra. Maria de Fatima Lario;
Emerson Alves de Oliveira e
Gustavo Alves de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Andreia de Fa-
tima Bonametti. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia
06/12/2022 às 10h30 do Ve-
lório Memorial de São Pe-
dro, sala 02, para o Cemité-
rio da Saudade da cidade de
São Pedro/SP.À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.rio Memorial Bom Jesus – Sala

1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.APPARICIA DE OLIVEI-
RA faleceu no dia 04/12 na ci-
dade de Charqueada, aos 96
anos de idade e era filha da fi-
nada Sra. Paschoa
Joanna.Deixa sobrinhos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 05/12 sain-
do o féretro ás 15:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA JOANA DOBRIOGLO
JACOMINO Faleceu no dia 04/
12 na cidade de Piracicaba,
aos 101 anos de idade e era
viúva do Sr. Augusto Jacomi-
no. Filha dos finados Sr. Ga-
briel Dobrioglo e da Sra. Ange-
lina Dobrioglo. Deixa as filhas:
Dora Jacomino da Paz viúva de
Eden Brazil da Paz e Darci Ja-
comino Antiqueira viúva de Al-
berto Antiqueira. Deixa demais
familiares e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 04/12
saindo o féretro ás 16:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-

lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS.

SR. CLAUDINEI ARTHUR
DE BRITO faleceu no dia 07/
12 na cidade de Charqueada,
aos 53 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Roque de Souza Brito
e da Sra. Ottilia Arthur de Brito.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu
se dia 07/12 saindo o féretro
ás 15:00h do Velório Munici-
pal de Charqueada seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR.MARILDO PEREIRA DA
SILVA faleceu no dia 08/12 na
cidade de São Pedro aos 37
anos de idade e era casado
com a Sra.Josineide Auria da
Silva. Era filho do finado
Sr.João Pereira da Silva e da
Sra. Josefa Maria da Silva.
Deixa o filho: Entone Gabriel
Pereira da Silva. Deixa demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu se dia 08/12 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

CRAS realiza
formatura curso Escola
de Beleza e Bem Estar

Nesta semana o Fundo Social
de Solidariedade realizou no CRAS
(Centro de Referência da Assistên-
cia Social), a formatura do curso
de Cabeleireiro realizado pela Pre-
feitura de Charqueada. Foram 16
participantes a concluir o curso.

A iniciativa proporciona a pos-
sibilidade de um novo ofício aos
participantes podendo gerar em-
prego e renda.

Esteve presente a primeira
dama Regina Arruda, além da
diretora de Cidadania e Proje-
tos, Angelita Furtado , a dire-
tora do CRAS, Amanda Ron-
catto Macaúbas e as professo-
ras Mari, do curso de cabelerei-
ro e Mare, de manicure.

Um evento cheio de satisfação
e alegria das suas participantes.
Esteja atento aos cursos do CRAS.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

GCM incorpora 11 novos
guardas e agora conta
com 30 homens

Onze novos membros foram in-
corporados ao agrupamento da
Guarda Civil Municipal de Char-
queada na noite do último dia 29
em uma solenidade realizada no
Centro Comunitário.

Além dos familiares e da ban-
da União Charqueadense, o even-
to contou com a presença do pre-
feito Rodrigo Arruda, o vice Jonas,
o comandante da GCM, Valdir

Candido, além dos familiares e au-
toridades da região. Segundo o pre-
feito, o reforço na segurança públi-
ca é um enorme passo para a cida-
de. "É um momento muito emocio-
nante. Espero que vocês ajudem a
construirmos uma nova Charque-
ada, mais justa, mais segura e com
respeito", discursou. O evento con-
tou com momentos emocionantes
como o da oração e do juramento.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Jogos do Brasil na Praça
são sucesso de público

Os jogos do Brasil na Copa
do Mundo do Catar estão sen-
do um enorme sucesso de pú-
blico na Praça Antônio D'Alprat
em Charqueada. Para os jogos
do mundial, a prefeitura dispo-
nibilizou um telão de led com
imagem de alta qualidade, além
de tenda para acomodar o pú-
blico. Todos os jogos da Seleção
Brasileira serão transmitidos até o
fim do mundial "O público tem
comparecido em massa e tem sido
muito bacana ver nossa Praça
cheia de gente torcendo e vibrando
pela Seleção", comentou o prefeito
Rodrigo Arruda.

Além dos jogos, a Praça da
Matriz também foi inteirinha
decorada e iluminada para os
eventos de fim de ano e aniver-
sário da cidade que acontecem
em dezembro. Na decoração
também está um corredor de guar-
da chuvas entre o prédio da pre-
feitura e a galeria que está cha-
mando a atenção do público.

O transporte público e os desafios de uma tarifa zero
O tema já éO tema já éO tema já éO tema já éO tema já é
prática emprática emprática emprática emprática em
várias cidadesvárias cidadesvárias cidadesvárias cidadesvárias cidades
brasileiras,brasileiras,brasileiras,brasileiras,brasileiras,
como Caucaia,como Caucaia,como Caucaia,como Caucaia,como Caucaia,
no Cearano Cearano Cearano Cearano Ceara

Palmínio Altimari Filho

O MDB, Movimento
Democrático Brasileiro,
partido que já governou
Rio Claro de forma exito-
sa recentemente, coloca
agora, em outros pata-
mares, a discussão de
uma ideia plausível, para
diminuir as desigualda-
des sociais no Brasil, na capital
de são Paulo e, espero, aqui
também em rio claro. O da im-
plementação da tarifa zero para
as viagens nos ônibus urbanos.
A ideia não é nova, mas vem dos
anos 1980, sugerida pela então
prefeita de São Paulo Luísa
Erundina e abraçada agora, pelo
novo gestor da capital Paulista,
Ricardo Nunes e pelo presiden-
te nacional do nosso partido, o
deputado federal Baleia Rossi.

O tema já é prática em vári-
as cidades brasileiras, como Cau-
caia, no Ceara e municípios paulis-
tas, como Artur Nogueira, entre
outros. E vem como medida impor-
tante e estratégica que não é novi-
dade nas políticas públicas de vá-
rios governos e diferentes parti-
dos no Brasil. Se já temos um
SUS, Serviço Único de Saúde que
procura diminuir as imensas desi-
gualdades sociais na área da saú-
de; se já temos sistemas munici-
pais e estaduais de escolas pú-
blicas e gratuitas a milhões de
alunos, qual a dificuldade ou
quais os limites para iniciarmos no
Brasil, em São Paulo e mesmo aqui

em Rio Claro, a ideia
da tarifa zero para os
ônibus que transpor-
tam as pessoas  de
casa ao trabalho no
município?

O assunto começa
a ser discutido desde os
parâmetros legais para
o seu financiamento e
funcionamento, pas-

sando pelas alternativas de apoio
das empresas que pagam pelo vale
transporte, cobranças por quilometra-
gem controlada até alternativas como
o aumento de passageiros - já confir-
mados pelas cidades que adotam o mo-
delo - fazendo até com que diminua o
trânsito de veículos e movidos a
combustíveis fósseis e minimizan-
do com isso a poluição em nossas
cidades, menores, medias ou mai-
ores, como São Paulo. Na semana
que passou, o MDB resolveu botar
o assunto na mesa, nos trabalhos
da Comissão de Transição do go-
verno e tem recebido apoios diver-
sos e importantes para leva-la adi-
ante. Uma das tantas necessárias
para que se elimine o imenso abis-
mo social na nossa sociedade e fa-
voreça, especialmente, os mais po-
bres. Uma das marcas decisivas da
campanha eleitoral deste ano.

Rio Claro e as demais cida-
des da Região Metropolitana de
Piracicaba não podem ficar fora
dessa discussão e, embora efi-
ciente, o nosso sistema público
de transporte precisa de inves-
timentos milionários por parte
dos Municípios, que, com apoio

das sociedades produtivas regi-
onais, poderiam contribuir de
forma decisiva para que o vale-
transporte e outros tipos de fi-
nanciamento, pudessem ser ab-
sorvidos pela indústria, o co-
mércio, os prestadores de ser-
viços e também pelos usuários
das nossas vias públicas, com
seus carros que andam nas nos-
sas ruas, semáforos, fiscalização,

entre outros serviços demandados
pelos munícipes. O engajamento
dos poderes legislativos locais e sin-
dicatos de trabalhadores também
serão necessários para que sejam
construídas as bases legais para
uma medida necessária e impor-
tante para superar o abismo so-
cial que existe em nossos muni-
cípios e no país em favor das
classes trabalhadoras.

Que Piracicaba, como cidade
líder da nossa região, também pos-
sa ser sensível a essa causa, são os
meus sinceros desejos.

Palmínio Altimari Filho,
engenheiro formado
pela Unimep e ex prefei-
to de Rio Claro.
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. JARDIM IPORANGA: 1 dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico. R$ 230.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - 2º andar -
canto - 2 dorm. (1 suíte com sacada e A/E),
w.c. social, sala com sacada, cozinha ameri-
cana com armários, área de serviço com ar-
mários, garagem, portão eletrônico,  pisci-
na, salão de festas, elevador R$ 500.000,00
(mobiliado) - (M.R.)

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte +
1 quarto, área de serviço, despejo e quintal
grande. R$ 300.000,00 - PERMUTA COM IMÓ-
VEL MAIOR VALOR.(K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 480.000,00 (I.D)

CASA  NOVA EM CONDOMINIO: 2 suítes, w.c.
social + 1 quarto, sala grande com varanda,
cozinha, área de serviço, despejo, abrigo
para 2 carros, quintal. R$ 550.000,0 (M.F.)

SOBRADO JD. PORANGABA: TÉRREO: Sala
para 2 ambientes com varanda, cozinha, área
de serviço, abrigo (2)  e quintal. SUPERIOR: 3
dorm. (1 suíte), w.c. social. R$ 550.000,00  (Z)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00
 OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

LLLLLIXOIXOIXOIXOIXO

Meio Ambiente faz ação no
Capim Fino contra descarte
Ação de limpeza foi planejada para acontecer em 3 dias; quinta-feira, dia
8, a Coordenadoria de Serviços Urbanos fez a limpeza no bairro

Com o objetivo de conscien-
tizar a população e evitar o des-
carte irregular de lixo, a Coor-
denadoria de Meio Ambiente
programou atividades no Capim
Fino, área que tem sido alvo
constante deste tipo de irregu-
laridade, especialmente na rua
principal do bairro, Estrada
Municipal Silvia Anacleto.

A ação de limpeza foi pla-
nejada para acontecer em 3 dias.
Na quinta-feira, dia 8, a Coor-
denadoria de Serviços Urbanos
fez a limpeza no bairro, além da
fixação de placas informativas
com a equipe da Coordenadoria
de Meio Ambiente; na sexta, se-
mentes de girassol serão seme-
adas ao longo da estrada muni-
cipal, com o objetivo de desper-
tar na população uma atenção
especial para a área que vai se
transformar em um campo de flo-
res e no sábado, os moradores têm
um encontro marcado com a Co-
ordenadoria de Meio Ambiente
para debater sobre os prejuízos do
descarte, entender o funciona-
mento da coleta do caminhão de
lixo domiciliar e apresentar pro-
postas para resíduos vegetais e
materiais recicláveis.  A ação
termina com a panfletagem nas

residências, informando sobre
o gerenciamento correto dos re-
síduos. A campanha recebeu o
nome "Capim Fino + Limpo -
Pelo fim do lixo nas ruas". No
panfleto que será entregue à
população há informações sobre a
importância de respeitar o crono-
grama da coleta de lixo que no bair-

Lixo jogado irregularmente no Capim Fino é recolhido; local vai receber sementes de girassol

ro é realizada às terças-feiras, so-
bre o destino correto de resíduos
de construção, galhos e folhas
secas e lixo doméstico.

Essa ação integra o programa
da Coordenadoria de Meio Ambi-
ente São Pedro + Limpa, que tem
como finalidade a extinção dos pon-
tos viciados de descarte irregular

de lixo, além da limpeza e recolha
de entulhos de terrenos.

Outros programas que in-
tegram a Divisão de Resíduos
Sólidos da Coordenadoria são  o
ponto certo,para descarte de
lixo nos locais adequados, cole-
ta seletiva, Cata cacareco e Levo
óleo, que recolhe óleo usado.

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro
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Futsal feminino de São
Pedro é campeão invicto

A equipe de futsal feminino de
São Pedro foi campeã invicta da
Regional Cup de Futsal Feminino,
organizada pela Prefeitura de San-
ta Maria da Serra. Participaram
também equipes de Brotas, Char-
queada e Santa Maria da Serra.

O time do técnico Erick Alves
Cardoso, formado pelas atletas
Alessandra Ramos, Aline Bastos,
Anallu Segantini, Amanda Monta-
nari, Amanda Souza, Beatriz Ra-
velli, Julia Luiza, Larissa Santos,
Letícia Melo, Pamela Pereira, Ste-

fany Bragaia e Vitoria Alves, ven-
ceu Santa Maria por 7 a 1 na final.

A artilheira do campeonato,
Amanda Montanari, que marcou
8 gols, também é de São Pedro, as-
sim como a goleira menos vazada,
Anallu Segantini. "Agradeço ao pre-
feito Thiago Silva, ao nosso secretário
de Governo e coordenador de Espor-
tes  Claudinei, à Maitê, e a todos os
professores e funcionários que es-
tão nesse projeto, desde o coordena-
dor aos serviços gerais. Ano que
vem tem mais", disse o técnico.

Equipe de Futsal Feminino de São Pedro

Divulgação

Esta publicação custou R$ 420,75 aos cofres públicos
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Bebel monta força tarefa
pela prorrogação do contrato
Parlamentar convoca professores e pais para irem à Alesp, na segunda (12);
é importante a aprovação desse projeto de autoria da Professora Bebel

AGORA EM NOVO ENDEREÇO
Rua Pedro Furlan 514 - Recanto das Águas - São Pedro

Divu lgação

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
montou uma verdadeira "força
tarefa" para tentar aprovar,
nesta próxima segunda-feira, 12
dezembro, na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
o Projeto de Lei 42/22, de sua
autoria, que prorroga o contra-
to de trabalho dos professores
da categoria O, contratados
em 2018 e 2019. Para as 13
horas está marcado visita de
professores a gabinete de depu-
tados estaduais, enquanto que
as 15 horas, promove audiên-
cia pública, justamente para
debater a importância do PL
4 2 ,  n o  a u d i t ó r i o  F r a n c o
Montoro. Já as 16h30, os pro-
fessores acompanharam a ses-
são das galerias da Alesp.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel reforça a impor-
tância da aprovação deste pro-
jeto de sua autoria, que tem a
coautoria do também deputado
estadual Carlos Gianazzi (Psol),
para evitar a demissão de 40 mil
professores da rede estadual de
ensino. Outra preocupação e ar-
gumentação da deputada Bebel
é que a não prorrogação dos
contratos causará um gravíssi-
mo problema, que pode inviabi-
lizar o ano letivo de 2023 para
milhares de estudantes, que fi-
carão sem aula no começo do
próximo ano por falta de pro-
fessores. "Por isso, tomei a ini-
ciativa de protocolar o Projeto
de Lei Complementar 42/2022,
que autoriza o governo a pror-
rogar os contratos para impe-
dir essas demissões", ressalta,
dizendo que: "É fundamental
que professores e pais de alu-

A deputada Professora Bebel programou uma série de atividades para segunda-feira, na Alesp

nos participem desta grande
mobilização".

O Colégio de Líderes da As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp) acatou o
Projeto de Lei Complementar
42/2022, de autoria da deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT), que autoriza o governo a
prorrogar os contratos dos
professores da categoria ), inicia-
dos em 2018 e 2019. Com isso, de
acordo com a deputada Bebel, o
projeto, de sua autoria, irá à vota-

ção pelo plenário da Alesp na pró-
xima semana e, se aprovado, impe-
dirá a demissão de 40 mil profes-
sores da categoria O, conforme
vem pleiteando há tempo.

No final do mês passado, o
Colégio de Líderes da Alesp aca-
tou o PL 42 da deputada Pro-
fessora Bebel. Com isso, a pro-
positura está apita para ser co-
locada em votação no plenário.
"Por isso, é fundamental o tra-
balho que estaremos fazendo na
Assembleia, dialogando com os

deputados e também cobrando
a aprovação desta propositura,
que é fundamental tanto para
os professores como para os pais
de alunos de escolas da rede
estadual de ensino do Estado de
São Paulo, uma vez que estare-
mos assegurando a manutenção
do emprego desses professores
e a garantia de aulas normais
no início do próximo ano", com-
pleta Bebel, convocando os pro-
fessores a participarem desta
grande mobilização estadual.
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A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Você sabe para que servem
os direitos humanos?

O segundo pontoO segundo pontoO segundo pontoO segundo pontoO segundo ponto
é: será que aé: será que aé: será que aé: será que aé: será que a
Declaração UniversalDeclaração UniversalDeclaração UniversalDeclaração UniversalDeclaração Universal
dos Direitos Humanosdos Direitos Humanosdos Direitos Humanosdos Direitos Humanosdos Direitos Humanos
(DUDH) protege(DUDH) protege(DUDH) protege(DUDH) protege(DUDH) protege
algumas pessoasalgumas pessoasalgumas pessoasalgumas pessoasalgumas pessoas
em detrimentoem detrimentoem detrimentoem detrimentoem detrimento
de outras?de outras?de outras?de outras?de outras?

O que te vem à cabeça quando
pensa no termo "direitos huma-
nos"? Para muitos, vem a proteção
do Estado para com determinados
grupos sociais. Se você pensa isso,
não está errado! Todavia, é impor-
tante esmiuçar alguns pontos: o
primeiro deles tange ao que são os
famosos direitos humanos - não
passa de um conjunto de artigos
que regem o modo como os seres
humanos individualmente vivem
em sociedade, bem como suas obri-
gações perante o Estado. O segun-
do ponto é: será que a Declaração
Universal dos Direitos Humanos
(DUDH) protege algumas pessoas
em detrimento de outras? Posso te
garantir que não! A Declaração
Universal dos Direitos Humanos
zela sobre a vida de todos os cida-
dãos, não importa sua etnia, classe
social, gênero, e por aí vai.

Retomando o questionamen-
to inicial, pode-se dizer que a partir
da Declaração Universal dos Di-
reitos Humanos surgiu a necessi-
dade de entender que as pessoas
não são todas iguais, cada uma
vem de uma realidade diferente e
isso interfere muito na sua forma-
ção como ser humano. Por isso,
foram criadas outras declarações
universais - como a da criança e
adolescente, das mulheres e dos
povos indígenas - e diversas leis
nacionais, estaduais e municipais
que legislam sobre a vida e o bem
estar desses grupos minoritários.

Os grupos minoritários, mais
conhecidos como "minorias", são
grupos de pessoas que pela sua et-
nia, classe social, gênero, deficiên-
cia, país de origem etc, ficam à
margem da sociedade, não possu-
indo a plenitude de seus direitos
básicos garantidos. Um exemplo
fácil e simples para explicar essa
falta de acesso aos direitos básicos
é a história das mulheres no Bra-
sil. O voto - direito de todos os ci-
dadãos a partir dos 16 anos - só foi
concedido a nós em 1932!

Antes disso, as mulheres não
eram nem consideradas cidadãs!
No Código Civil de 1916 havia vários
artigos que legislavam sobre a vida e
liberdade das mulheres, sempre sub-
jugadas aos maridos, como por exem-

plo, a autorização para trabalhar, para
administrar seus próprios bens e até
para o recebimento de pensão alimen-
tícia a mulher precisava atestar que
era pobre e inocente (no sentido in-
gênuo da palavra!).

Em 20 de dezembro de
1948, a Organização das Nações
Unidas (ONU) promulgava a De-
claração Universal dos Direitos
Humanos. Nesse mês de comemo-
ração é importante refletirmos so-
bre tudo que a humanidade já pas-
sou e como a DUDH foi o pontapé
inicial para que novas declarações,
legislações e ações fossem tomadas
visando a proteção da humanida-
de. Por anos os direitos de muitos
grupos sociais foram negados e
apesar do panorama mundial ser
diferente nos dias atuais, isso ain-
da acontece. A frase de Simone de
Beauvoir, escritora, intelectual, fi-
lósofa existencialista, ativista polí-
tica, feminista e teórica social fran-
cesa expressa bem o que quero di-
zer: "Nunca se esqueça de que bas-
ta uma crise política, econômica ou
religiosa para que os direitos das
mulheres sejam questionados. Es-
ses direitos não são permanentes.
Você terá que manter-se vigilante
durante toda a sua vida."

Apesar do foco nas mulheres,
pode-se estender esse questiona-
mento para todas as minorias. Por
isso, é preciso que cada um de nós
reconheçamos a nossa história in-
dividual enquanto pessoa e tam-
bém enquanto grupo social para
que juntos lutemos por uma socie-
dade mais justa e igualitária!

Lívia Maria Maresti Barbo-
sa é colaboradora técnica
da Divisão de Educação
Ambiental da Coordenado-
ria de Meio Ambiente
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Torcida enfrenta temperatura
de 33 graus no jogo do Brasil
Jogo iniciado às 12h, com termômetros marcando 33
graus, levou um número menor de torcedores para o local

Se a chuva já foi "inimiga" da
torcida que escolheu a Central da
Copa - espaço temático montado
pela Prefeitura de São Pedro - para
acompanhar os jogos da seleção
brasileira, nesta sexta-feira,9, dia
da partida contra a Croácia, o gran-
de "vilão" foi o sol. O jogo iniciado às
12h, com termômetros marcando 33
graus, levou um número menor de
torcedores para o local, mas mesmo
assim, muitos enfrentaram as condi-

ções climáticas para acompanhar o
jogo que se transformaria no últi-
mo do Brasil na Copa do Catar.

Guarda-chuvas e bandeiras
que já tinham sido proteção contra
a chuva transformaram-se em
tentativa de proteção contra o
sol e as sombras foram os locais
mais disputados. E como já diz
o bordão, "haja coração" para
agüentar os lances do jogo que
terminou empatado em zero a

zero no tempo regular. A come-
moração saiu com o gol de Ney-
mar, aos 15 minutos do 1º tempo
da prorrogação, mas o alívio du-
rou pouco. Aos 11 minutos do
segundo tempo, após o gol de
Bruno Petkovic, a tensão voltou
a  tomar conta da torcida e só pio-
rou com a cobrança de pênaltis.

No fim, com a eliminação
do Brasil, o sentimento foi de
tristeza e decepção. Muitos

torcedores estampavam no
rosto esses sentimentos.

Apesar da derrota da sele-
ção brasileira, a Central da Copa
vai continuar a exibir todos os
jogos da disputa, que termina
no dia 18. No período noturno,
a partir das 19h30, tem também
exibição de filmes no espaço. A
programação completa pode ser
conferida nas redes sociais da
Coordenadoria de Cultura.

 Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

Apesar da derrota da seleção brasileira, a Central da Copa vai continuar a exibir todos os jogos da disputa, que termina no dia 18.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

"Nomes do Amor" está no Casarão da Cultura
Por meio de uma iniciativa do

Museu da Diversidade Sexual
(MDS) e do Sistema Estadual de
Museus (SISEM-SP) - instituições
ligadas à Secretaria de Cultura e
Economia Criativa do Estado de São
Paulo, o Casarão da Cultura, em
São Pedro, abrigará entre dezem-
bro de 2022 e fevereiro de 2023, a
exposição de retratos "Nomes do
Amor", pela ótica sensível e intimis-

ta da artista-pesquisadora Simone
Rodrigues.

A exposição "Nomes do
Amor" reconhece e manifesta as
cores, sorrisos e relatos reais de
casais e famílias LGBTQIA+ que
lutam por respeito e naturaliza-
ção social de todas as formas
de afeto. Os registros integram
um projeto desenvolvido desde
2014 - e ainda em processo - por

Simone, que tem um compro-
metimento  prof iss ional  de
l o n g a  d a t a  c o m  t r a b a l h o s
imersivos voltados para a co-
letividade e inclusão. Nesta
obra, em especial, é possível
se conectar com diferentes
configurações e percepções das
famílias contemporâneas.

A partir da abordagem docu-
mental de casais reais, a exposição

revela uma amostra da pluralida-
de ainda pouco conhecida da fa-
mília homoafetiva brasileira. Por
meio de imagens e relatos, dá visi-
bilidade a este tipo de família con-
temporânea (que não conta com
estatísticas oficiais), contribuindo
para a sua naturalização no conví-
vio social, o esclarecimento contra
o preconceito e o reconhecimento
do seu estatuto legal e jurídico.

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS     DEDEDEDEDE M M M M MESAESAESAESAESA

Bordadão sediou Torneio Regional
O Ginásio Municipal Anto-

nio Carlos Siloto Filho, o Bor-
dadão, foi o palco das competi-
ções do Torneio Regional de Tê-
nis de Mesa no último dia 3.

Os jogos foram divididos
entre categorias avançada, in-
termediário e iniciante. Na ca-
tegoria avançada, os atletas
de São Pedro Luis Fernando

da Silva Marques e Kaique
Saito conquistaram o 1º e 2º
lugar;  no feminino,  Selma
C a m p o s   f o i  o  2 °  lugar  e
Amanda Moraes, o 3º lugar.

Na categoria Iniciante A, o
destaque é para os alunos da Esco-
linha Tênis de Mesa São Pedro, do
professor Luis Fernando: Gustavo
Bastos, que ficou em 1° lugar, João

Vitor Nicolau, 2º lugar e Ester Pe-
res, em 3º lugar.

Receberam medalhas de
participação os alunos José Or-
tiz, Rony Barbosa, Ana Clara
Rodrigues, Arthur Lordello,
Carlos Rodrigues e Miguel Bina.

Também participaram da
competição os atletas Erick Farias,
Igor Xavier,  Matheus Moraes,

Rodrigo Maciel, Nelson Neto , Mai-
tê Bina, Mauro Zynan, Evandro
Daniel, Matheus Albuquerque.

"O torneio foi uma ação im-
portante que incentiva o espor-
te e a modalidade do tênis de
mesa. Agradeço a Prefeitura
pelo apoio e todos os envolvidos
pela colaboração na competi-
ção", disse Luis Fernando.
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Nelinho: novas redes de esgoto em Águas
são fruto de contrato negociado em 2012
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Divulgação

Vereador explica que, em 2012, a Sabesp queria renovar contrato com Águas de São Pedro, mas não queria garantir a contrapartida com investimentos

O vereador Nelinho Noronha diz que o prefeito João Victor quer se
apoderar de obras que são da Sabesp e fruto das negociações de 2012

O vereador Nelinho Noro-
nha (PT) deixa claro que a cons-
trução de novas redes de esgo-
tos no município de Águas de
São Pedro são frutos da reno-
vação do contrato com a Sabesp,
negociado em 2012. Como o
contrato só foi assinado recen-
temente, em função de proble-
mas técnicos, a Sabesp retomou
os investimentos no município,
de acordo com Nelinho, não
sendo fruto de nenhuma inter-
venção do atual prefeito da ci-
dade, João Victor Barboza, que
tenta se colocar como responsá-
vel por obras realizadas pela
companhia, como a nova rede
de esgoto no bairro Porongaba.

Conforme Nelinho,  em
2012, a Sabesp queria renovar
contrato com a cidade de Águas
de São Pedro, mas não queria
garantir a contrapartida com
investimentos. Diante disso, to-
mou a frente da situação, pro-
moveu audiência pública na
Câmara Municipal de Águas de

São Pedro, onde, à época era
presidente, e, inclusive foi for-
mada uma comissão, incluindo
vereadores, entre eles Ivan Bar-
bosa, Célio do Nascimento,
Marcos Berto, Rubinho, assim
como o então prefeito Paulo
Ronan, que participou, junta-
mente com a então deputada
Ana Perugine, de uma reunião
com a então presidenta da Sa-
besp, Dilma Pena, agendada por
ele, que também contou com a
participação do então superin-
tendente da autarquia da região
de Botucatu, Mário Eduardo
Pardini Affonseca. "Fizemos
uma comitiva e fomos a São
Paulo negociar o novo contra-
to, que incluiu a construção de
nova estação de tratamento da
cidade e a renovação de toda
rede esgoto, assim como colocar
aonde não tinha, além de dei-
xar de despejar esgoto sem ne-
nhum tratamento em ribeirões
do município. A presidenta da
Sabesp, inclusive, ficou surpre-

sa que Águas não tinha trata-
mento de esgoto. Como presi-
dente da Câmara, na época,
deixei claro que se não fosse
feito um aditamento no pro-
jeto, que contemplasse novos
investimentos pela Sabesp,
não colocaria a projeto que
autorizava a renovação do con-
trato em votação", conta.

Portanto, o vereador Nelinho
Noronha explica que os serviços de
infraestrutura que a Sabesp está
fazendo é ainda relativo ao novo
contrato, que só foi assinado re-
centemente. "Impedimos que fosse
assinado em 2012, porque o con-
trato  seria leonino, sem nenhum
compromisso com a cidade, com a
Sabesp só levando vantagem. Foi a
reunião que tivemos com a Dilma
Pena que beneficiou a população.
O que o prefeito João Victor está
fazendo é enganar a população,
como ocorreu em 2013, quando era
vereador e tentou se apoderar do
início das obras de tratamento de
esgoto em Águas. Deveria respei-

tar a memória do saudoso verea-
dor José Carlos Castro, que foi um
dos principais articuladores para
cobrar e impetrar ação contra a
Sabesp. O prefeito está sendo
oportunista! A Sabesp só não fez
antes porque estava impedida,
uma vez que não havia o con-
trato, por falta de ajustes que
se estendeu por anos", completa.

O vereador Nelinho Noronha
também afirma que toda expansão
do tratamento de esgoto na cidade
é fruto de uma iniciativa da Sabesp,
ainda em função do novo contrato
firmado, não tendo nada a ver com
a prefeitura, mas que o prefeito
João Victor tenta se apoderar das
novas obras. "Por exemplo, parte
da rede de esgoto na Rua João
Duarte Novaes foi feito em 2017,
atendendo a um pedido do meu
mandato feito através de ofício di-
rigido à Sabesp. Agora, a autarquia
está colocando um sistema de bom-
beamento para fazer o outro tre-
cho, uma vez que o esgoto não tem
como ir por gravidade" completa.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Prefeito Rodrigo Arruda visita instalações da empresa Park Studios
O prefeito de Charqueada,

Rodrigo Arruda, visitou no úl-
timo dia 28 as instalações da
Park Studios, empresa que atua
no ramo da cenografia, em temati-
zações voltadas ao segmento de
atrações turísticas como constru-
ções de parques temáticos, aquá-
ticos, restaurantes, obras públi-
cas temáticas entre outras e é
considerada uma das líderes do
segmento no mercado nacional.

Bruno Rivaben, Ceo Park
Studios, diretor artístico, escul-
tor e turismólogo com 26 anos
no ramo de entretenimento de
parques educativos, temáticos,
aquáticos e cenografia, apresentou
os projetos da empresa. Atualmen-
te ela emprega cerca de 15 pessoas
diretamente e 100 eventualmen-
te sob demanda de obras.

Bruno Rivaben mostrou ao
prefeito alguns projetos que es-
tão sendo desenvolvidos no
Studio1 central de criação e que
conheceu também outros pro-
dutos em fabricação, como dois
dinossauros bastante realis-
tas. Rodrigo elogiou o cresci-
mento da empresa e falou de
futuras parcerias com o po-
der público. "Ficamos muito
orgulhosos de ter uma empre-
sa com o respeito da Park Stu-

Prefeito Rodrigo Arruda com Bruno Rivaben

dios aqui em Charqueada e tor-
cemos muito pelo seu sucesso".

Importantes trabalhos de
construções temáticas já foram

realizados em vários estados do
país, restaurantes temáticos,
espaços Kids litoral Sul de SP
e diversos outros como Hora do

Horror do Hopi Hari, Snowland
em Gramado, Acampark em
Charqueada e vários outros
espalhados por todo o Brasil.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Charq Run registra 200 inscritos e sucesso de público
A corrida de rua Charq Run,

que aconteceu no último dias 4 em
Charqueada, reuniu mais de 200 ins-
critos nas modalidades oferecidas. Fo-
ram 6,5 quilômetros de prova e o even-
to, organizado pela Mix Sports,
ocorreu com sucesso absoluto.

Atletas de toda a região parti-
ciparam da corrida, que marcou o
início dos festejos de aniversário da
cidade. A largada foi dada na pra-
ça Antônio D'Alprat. Logo após, os
participantes e moradores pude-
ram acompanhar a apresentação
da banda Malha Fina.

Na prova geral masculina, o
primeiro lugar foi para o atleta
Romenique Oliveira Santos, de Pi-
racicaba. O segundo colocado foi
Patrick dos Santos Ariozo, também
de Piracicaba, e a terceira coloca-
ção ficou com Alberto Coelho.

"Quero parabenizar os orga-
nizadores e todos envolvidos neste
evento que abrilhantou nosso mu-
nicípio. Oferecer esporte, saúde e
qualidade de vida é um dever da
administração pública. Espera-
mos sediar mais corridas como
esta em breve", disse o prefeito
Rodrigo Arruda (DEM).

PROERDPROERDPROERDPROERDPROERD

Programa Educacional forma
500 alunos de São Pedro

Na noite do último dia de
29, cerca de 500 crianças de 5º
ano da cidade de São Pedro re-
ceberam certificados de forma-
tura do PROERD (Programa
Educacional de Resistência as
Drogas e a Violência). Organizado
pela 3ª Cia do 10º Batalhão de Po-
lícia Militar do Interior, o evento
que aconteceu no Ginásio Borda-
dão contou com a presença do ca-
pitão da PM Pansonato, do prefei-

to São Pedro Thiago Silva, da se-
cretária de Educação e Samanta
Alves Bontorim. Autoridades do
Legislativo, Tiro de Guerra, Guar-
da Civil, Conseg e colaboradores da
rede de educação também partici-
param. Juntamente com alunos
das cidades de Santa Maria da
Serra, Charqueada, Águas de
São Pedro, cerca de 1000 crian-
ças fizeram parte do programa
em 2022.

Evento organizado pelo 10º Batalhão de Polícia Militar do Interi-
or aconteceu no Ginásio Bordadão

OOOOOCORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIACORRÊNCIA

GCM de Charqueada
prende indivíduos
por tráfico de drogas

Na noite do último dia 30, a
Guarda Civil Municipal (GCM) de
Charqueada efetuou a prisão de
dois indivíduos que portavam en-
torpecentes. Durante o patrulha-
mento da equipe ROMU, os guar-
das avistaram e abordaram os sus-
peitos na Via Antonio Jacob Racis-
ta, no Jardim São Benedito.

Após a revista pessoal, cum-
prindo os procedimentos, foi en-
contrado sob posse dos indiví-
duos uma quantia de entorpe-
centes de 38 pinos de cocaína,
além de 107 porções de crack e
mais R$ 59 em espécie.

Os suspeitos foram conduzi-
dos para delegacia por tráfico de
drogas e permaneceram à disposi-
ção da justiça. Além da equipe da
ROMU, GCM Cardoso, GCM Pas-
choal, GCM Meira, participaram da
ocorrência os GCMs Ferro, Souza e
Aguiar do patrulhamento.

O comandante da Guarda,
Valdir Cândido, destacou mais
um grande trabalho realizado
pelas equipes para uma cidade
mais segura. O prefeito Rodrigo
Arruda parabenizou a ação na
manhã desta quinta-feira em
reunião no gabinete.


